
 

一 般 質 問 通 告 表 

令和元年第２回姶良市議会定例会（６月 24 日） 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手

１．湯川 逸郎 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．姶良市の公共工

事の入札の在り方

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．粗大ごみの取扱

いと、目木金不燃物

捨て場について 

 

 

 

 

 

 

入札方法には、参加資格者は誰でも参

加できる「一般競争入札」、一定の資格要

件を満たした者が参加できる「制限付き

一般競争入札」、指名された者だけが参加

できる「指名競争入札」、随意契約で災害

復旧等例外措置での特命発注や、他に多

様な入札契約（技術提案・総合評価方式）

の４種類がある。 

平成２９年度土木工事一件当たりの入

札額と落札率、電子入札の状況を問う。 

 

目木金不燃物捨て場は、山田川の水質

を汚染するということで、閉鎖事業を行

った経緯があったが、現在、多くの粗大

ごみなどが搬入され、閉鎖されていない

状況である。 

この粗大ごみ・不燃物はどこから搬入

されているのか、また、現在の水質状況

はどうなのか、具体的に説明せよ。 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

２．田口 幸一 

 

 

 

 

 

 

１．公立保育所の民

間委託について 

  

  

 

 

２.自治会加入に

ついて 

  

 

 

 

 

 

（１）現時点で、その後の経過はどのよ

うになっているのか。 

（２）施設はどのような取扱いになるの

か。 

（３）保育士はどのようになるのか。 

 

（１）自治会加入についてどのような手

立てを行っているのか。 

（２）自治会未加入世帯が増加すると、

どのような弊害が出てくるのか。 

（３）具体的に防犯灯、側溝の清掃は、

どのように対応することになるのか。 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手

３．道路の修復につ

いて 

 

 

 

４．２級河川思川の

寄洲の清掃につい

て 

（１）パトロールはどのようになってい

るのか。 

（２）修復には、どれくらいの期間と予

算が必要になるのか。 

 

（１）雑草・雑木が茂り、土砂が堆積し

ているが、どうにかならないか。 

（２）下流には、霧島錦江湾国立公園が

あるが、このことをどのように考える

か。 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

３．国生 卓 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．防災無線につい

て 

  

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

総務省では、市町村が行う災害の被災

状況の把握や救急・救命活動に重要な役

割を担う「防災行政無線」及び「消防・

救急無線」を、従来の音声通信のみのア

ナログ方式から、データ伝送や準動画な

ど情報量を多く含む無線通信が行えるデ

ジタル方式への移行を推進している。姶

良市も平成２５年度に加治木地区、平成

２９年度に蒲生地区、平成３０年度に姶

良地区を整備し、これにより全てデジタ

ル方式へ移行された。以上を踏まえ、以

下について問う。 

（１）新設された防災行政無線で、聞こ

えにくい、ハウリングする等危機管理

課への問合せがあると思うが、これら

の原因を解消するための取組を問う。 

（２）防災行政無線屋外子局の設置場所

の選定についてどのような基準をもっ

て決定されたのか。 

（３）災害弱者といわれる、特に障がい

者への防災ラジオの無償配布の考えを

問う。 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手

２.火災による一般

廃棄物処理につい

て 

昨今、姶良市では、一般住宅の火災に

より生じた廃棄物処理に苦慮していると

のことである。火災による廃棄物は、産

業廃棄物と一般廃棄物に分けられ、さら

に、そこから細かな分類があり、きちん

と処理・処分を行わなくてはならない。 

さらに、火災による廃棄物を処理する

には、手続きが煩雑で手間が掛かり処理

事業者も少ないとのことである。以上を

踏まえ、以下について問う。 

（１）火災による廃棄物は、産業廃棄物

と一般廃棄物に分けて処理を行う。産

業廃棄物は県指定の処理場にて行う

が、一般廃棄物は市指定の処理場にて

処理を行わなくてはならない。火災に

より生じた一般廃棄物処理について、

姶良市の処分方法について問う。 

（２）姶良市ごみ処理手数料徴収条例「第

４条 市長がやむを得ない事情がある

と認めるときは、手数料を減額し、又

は免除することができる。」とのことだ

が、「やむを得ない事情」について問う。 

 

 

市 長 

 

４．本村 良治 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．業務改善に総括

安全委員会の機能

の活用を 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

鹿屋市では教育委員会に総括安全委員

会を設置しており、委員会の構成員で班

を編成して市内の各学校を巡回して施設

整備・業務改善の進捗状況の点検を行っ

ている。この活動は委員会の機能として、

一定の評価ができるものであり、なかな

か進まない業務改善を確実に進める方策

として有効であると考える。 

（１）現在、県下の教育委員会において

総括安全委員会の設置状況はどうなっ

ているか。具体的に教育委員会名を挙

げて説明せよ。 

（２）総活安全委員会の働きをどのよう

に捉えているか。 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．総合運動公園の

利用を促進するた

めに 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．幼児教育・保育

の無償化について 

 

 

 

 

（３）業務改善の推進に総括安全委員会

の機能を活用することについてどう考

えるか。 

（４）姶良市でも教育委員会に総括安全

委員会をぜひ設置するべきではない

か。 

 

近年、総合運動公園の整備が進められ、

利用者も市民だけではなく市外の人々

と、それに高校生のいろいろな大会も開

催され活用の場が広がっている。駅と総

合運動公園の間を高校生が徒歩で往復し

ているのをよく見かける。しかし、車の

ない市民はほとんど利用できないのが実

情である。この課題を解決するためには

行政の責務として交通手段の確保を急ぐ

必要がある。 

（１）先の議会で現在のバス路線に総合

運動公園を組み込むように提案した。

その後どのような検討がなされたか。 

（２）市民の生活向上の観点から検討さ

れたか。検討結果を具体的に説明せよ。 

（３）高校生が駅と総合運動公園の間を

徒歩で移動することについてどう考え

るか。 

（４）陸上競技場の芝の張替えの時期は

いつか。 

（５）張替え後はグランドゴルフの利用

が可能かどうか。 

（６）観覧席設置について今後の考え方

を示せ。 

 

今年１０月の消費税の引上げで、先の

国会で幼児教育・保育を無償化にする法

律が成立した。新聞で賛否について報道

され、自治体でも反対の報道等もあった。

国民が想像するようなバラ色のものなの

か。今はむしろ待機児童の解消こそが先

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

教育長 

 



 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手

 

 

 

 

行すべきではないだろか。 

（１）幼児教育・保育の無償化の対象の

範囲について説明せよ。 

（２）幼稚園・保育園への送迎の費用は

どうなるか。 

（３）幼稚園・保育園の給食費の負担は

どうなるか。 

（４）同じ幼稚園・保育園に兄弟・姉妹

がいる場合は保護者の負担はどうなる

のか。 

（５）幼児教育・保育の無償化の考え方

の基本的考え方を説明せよ。 

 

 

５．村 賢一 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．災害に関する市

民への対処につい

て 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．公的施設のトイ

レの充実について 

 

（１）土砂災害、水害、風害、火災など

予期しえぬ災害が起こりうる時代であ

る。このような被災者に対してどのよ

うな手立てを考えているか問う。 

（２）火災に遭われた方が、どこに行っ

て何をすればいいのか、全く分からな

い。災害にあって２か月経ったが書類

が多くて市営住宅も契約できていな

い。関係課は多くの部署に渡るがそれ

ぞれの課で必要資料一覧などの整備は

されているのか。 

（３）被災者の立場に立って、速やかに

簡易に書類準備・手続きができるよう

に配慮されているのか。 

（４）市は、市民の財産を守るため火災

原因を分析して、市民に予防点検を勧

めるＰＲも必要ではないか。 

（５）同じく他の災害に対しても、事例

を調査し予防的対応の手を尽くしてい

るか。 

 

（１）教育施設や公的施設及び新庁舎も、

これから洋式トイレの普及に努めてい

くべきと思うが、どのように考えてい

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

教育長 

 



 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．生ごみの堆肥化

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

るか。 

（２）和式トイレについては、高齢者は

立ち上がる際は、支えにする握り棒が

必要であるが全ての公衆トイレに配慮

がなされているか。  

（３）最近の新しい観光地や道の駅など

は、立派なウォシュレットトイレが主

流になってきている。観光姶良を目指

すなら、ぜひその方向で取り組むべき

と思うがどのように考えるか。 

 

（１）姉妹都市の日置市は、家庭の一般

ごみと別に生ごみの回収をしている。

また、コンビニ等の惣菜や賞味期限切

れの弁当の回収も始めている。姶良市

も一般ごみの減量化にもつながり、堆

肥化も図れる一石二鳥のこのシステム

を取り入れるべきであると思うが、ど

のような計画になっているか。 

（２）またこの肥料を有効活用して地元

有機野菜農家への提供を考えられない

か。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 


